

## **Stellenangebot – Researcher on Alpine Forests, Ecosystems and Protected Areas (m/f/d) in Austria**

### **Über die Stelle**

Der Schwerpunkt der Tätigkeit liegt auf einer Durchführungsstudie zur Entwicklung von einem OECM (Other effective area-based conservation measures, andere wirksame flächenbezogene Erhaltungsmaßnahmen) in Kärnten, Österreich. Die Arbeit wird in enger Zusammenarbeit mit dem UNESCO Lehrstuhls für Nachhaltiges Management von Schutzgebieten an der Fachhochschule Kärnten ([www.fh-kaernten.at/unesco-chair](http://www.fh-kaernten.at/unesco-chair)) in Villach durchgeführt.

Die Stelle richtet sich an eine deutschsprachige Forschungsperson mit Expertise im Bereich alpiner Wälder, Ökosysteme und Schutzgebiete. Sie steht in direktem Zusammenhang mit einem Anwendungsfall zum Thema Alpenwald im Rahmen des Horizon-Europe-Projekts BIO-CAPITAL. Der Arbeitsvertrag (12-18 Monate, Teilzeit oder Vollzeit, mit flexiblen Arbeitsbedingungen) wird mit dem Unternehmen JSC One ([www.jsc-one.com](http://www.jsc-one.com)) abgeschlossen, einem italienischen KMU, das sich auf Umweltökonomie und Finanzinnovationen für den Naturschutz spezialisiert hat.

### **Ihr Profil**

Gesucht wird eine engagierte und Forschungsperson mit interdisziplinärer Perspektive, die in der Lage ist, aufkommende ökologische und wirtschaftliche Fragestellungen im Zusammenhang mit der Einrichtung eines OECM zu analysieren und zu bearbeiten. Diese Aufgaben werden in Absprache und Zusammenarbeit mit Expert:innen durchgeführt und umfassen die folgenden bevorzugten Anforderungen:

- Deutsch und Englischkenntnisse auf C1 Level
- Ein Bachelor- oder Master-Abschluss in einem umweltwissenschaftlichen Fach (z. B. Forstwirtschaft, Landschaftsplanung, Geographie, Umweltökonomie).
- Spezifisches wissenschaftliches und praktisches Interesse an der Arbeit in Naturschutzgebieten und/oder der alpinen Forstwirtschaft (vorherige direkte Erfahrungen in diesem Bereich wären von Vorteil).
- Fortgeschrittene technische Kenntnisse, insbesondere in Geoinformatik, IKT, Datenmanagement und möglicherweise KI, sind wünschenswert. Kenntnisse im Umgang mit Standard-Software Anwendungen werden vorausgesetzt.

### **Ihre persönlichen Eigenschaften**

- Teamorientiert, mit einer zuverlässigen Arbeitsmoral und Liebe zum Detail.
- Interessiert an der Zusammenarbeit mit verschiedenen Projektpartnern und Interessengruppen.
- Flexibel und belastbar.
- Hohe Motivation, neue Fähigkeiten zu erlernen und innovative Ansätze zu entwickeln

Diese Position erfordert eine dynamische und interdisziplinär arbeitende Fachkraft, die sich mit Engagement für die Weiterentwicklung des Naturschutzgebiets Managements einsetzt.

### **Ihre Aufgaben**

Als Forscher:in im Rahmen eines Horizon Europe-Projekts von europäischer Relevanz unterstützen Sie die Entwicklung eines OECM in Österreich, von der Konzeption bis zur möglichen Anerkennung durch die IUCN. Sie tragen zu einer bedeutenden Forschungsinitiative von europäischer Bedeutung bei und arbeiten eng mit regionalen und internationalen Partnern zusammen, um Ihre Aufgaben effektiv umzusetzen. Die Tätigkeit erfolgt in Zusammenarbeit mit erfahrenen Forscher:innen, die Sie fachlich sowie in Ihrer persönlichen und beruflichen Entwicklung begleiten. Zu Ihren Aufgaben zählen insbesondere:

- Internationale Analyse von OECMs, einschließlich Literaturrecherche, Experteninterviews, Best Practices und bestehender Standards.

- Gemeinsame Entwicklung eines OECM-Managementkonzepts zusammen mit Rechteinhabern, Experten und Interessengruppen (z. B. Zoneneinteilung, Managementkategorien, Managementplan, Monitoring Plan).
- Mitarbeit an rechtlichen, Governance-, geschäftlichen und finanziellen Rahmenbedingungen für OECMs in Zusammenarbeit mit den BIO-CAPITAL-Partner:innen
- Erstellung von Berichten und wissenschaftlichen Veröffentlichungen, einschließlich Grafiken, Karten und modellbasierten Analysen.
- Unterstützung der Verbreitung und des Wissenstransfers in die Naturschutzpraxis und die Hochschulbildung (z. B. Beitrag zum FH Kärnten-Masterstudiengang „Management of Conservation Areas“).

### **Unser Angebot**

Ihr Arbeitsplatz befindet sich auf dem FH Kärnten-Campus in Villach und ermöglicht eine enge Anbindung an die Pilotregion.. Ihr Arbeitsvertrag wird mit dem Unternehmen JSC One abgeschlossen.

- Beschäftigungsumfang: Teilzeit (mindestens 24 Stunden pro Woche) oder Vollzeit (mit flexiblen Arbeitsbedingungen).
- Vertragsdauer: 12 – 18 Monate, Beginn im März.
- Arbeitsort: Campus Villach, Europastraße 4, 9524 Villach.
- Mindestgehalt: 2.990 € brutto pro Monat (bei Vollzeitbeschäftigung), verhandelbar je nach Qualifikation und Erfahrung.

Wir setzen uns für Vielfalt und Inklusion ein und begrüßen Bewerbungen von Personen aller Hintergründe, insbesondere von solchen, die in der Wissenschaft unterrepräsentiert sind.

### **Bewerbungsverfahren**

Voraussichtlicher Zeitplan für das Bewerbungsverfahren:

- Bewerbungsschluss: 20. Februar 2026
- Geplanter Starttermin: 16. März 2026

Erforderliche Unterlagen:

- Motivationsschreiben
- Lebenslauf inkl. Foto
- Nachweis über Ausbildung und Berufserfahrung
- (Falls vorhanden) Liste der Veröffentlichungen und PDFs ausgewählter Veröffentlichungen

Bitte senden Sie Ihre vollständigen Bewerbungsunterlagen an: [horizon@jsc-one.com](mailto:horizon@jsc-one.com). Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung und die Möglichkeit einer Zusammenarbeit.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

#### **John Douglas Stewart**

Institutional & International Relations JSC One

M +39 335 7600293

[jd.stewart@jsc-one.com](mailto:jd.stewart@jsc-one.com)

## **Job offer - Researcher on Alpine Forests, Ecosystems and Protected Areas (m/f/d) in Austria**

### **About the Job**

The work is focused on the implementation study for the development of an OECM (Other effective area-based conservation measures) in Carinthia, Austria. The work will be carried out in close collaboration with the UNESCO Chair on Sustainable Management of Conservation of the Carinthia University of Applied Sciences ([www.cuas.at/unesco-chair](http://www.cuas.at/unesco-chair)). at the CUAS Campus in Villach.

The job requires a German-speaking researcher in the field of Alpine Forests, Ecosystems and Protected Areas. It will be directly related to an Alpine-forest use case within the Horizon Europe project BIO-CAPITAL.

The employment contract (12-18 months, part time or full-time, with flexible working arrangements) will be with the company JSC One ([www.jsc-one.com](http://www.jsc-one.com)), an Italian SME specialised in environmental economics and financial innovation for nature conservation.

### **Your profile**

We are looking for an enthusiastic and skilled researcher with an interdisciplinary perspective, who can analyse and address the emerging environmental and economic issues related to the establishment of an OECM. These tasks will be carried out in consultation and collaboration with experts and include the following preferred requirements:

- Excellent German language skills (spoken and written) and very good command of English
- An undergraduate or Master degree related to environmental sciences (e.g., forestry, landscape planning, geography, environmental economics).
- Specific scientific and practical interest in working on Conservation areas and/or Alpine forestry (a previous direct experience in the field would be preferred).
- Advanced technical skills, particularly in geoinformatics, ICT, data management and potentially AI, are desirable. Proficiency in standard software applications is expected.

### **Your personal attributes**

- A team-oriented individual with a reliable work ethic and attention to detail.
- Interested in engaging with diverse project partners and stakeholders.
- Flexible and resilient.
- Eager to learn new skills and develop innovative approaches.

This position requires a dynamic and interdisciplinary professional who is passionate about advancing the field of conservation area management.

### **Your tasks**

As a researcher within a Horizon Europe project of European relevance, you will support the development of an OECM in Austria, from its conceptualisation to its potential recognition by the IUCN. You will contribute to a significant research initiative of European importance and collaborate closely with regional and international partners to implement your tasks effectively. You will work on the project in collaboration with experienced researchers, who will support your work as well as your personal and professional development. This work will involve:

- International review of OECMs, including literature analysis, expert interviews, best practices and existing standards.
- Co-development of an OECM management concept together with right-holders, experts and stakeholders (e.g. zoning, management categories, management plan, monitoring framework).
- Contribution to legal, governance, business and financial frameworks for the OECM in collaboration with BIO-CAPITAL partners.
- Preparation of reports and scientific outputs, including graphics, maps and model-based analyses.
- Support dissemination and knowledge transfer to conservation practice and higher education (e.g. contribution to the CUAS Master's programme "Management of Conservation Areas").

### **Our offer**

Your workplace will be located at the CUAS Campus in Villach, ensuring closer proximity to the pilot region. Your employment contract will be with the company JSC One.

- Scope of employment: part time (at least 24 h a week) or full time (with flexible working conditions).
- Contract duration: 12 – 18 months, starting in March.
- Place of work: Campus Villach, Europastrasse 4, 9524 Villach.
- Minimum salary: € 2,990 - gross per month (for full-time employment), negotiable based on qualifications and experience.

We are committed to fostering diversity and inclusion and encourage applications from individuals of all backgrounds, particularly those underrepresented in academia.

### **Application process**

Expected timeline for the application process:

- Application deadline: 20 February 2026
- Proposed start date: 16 March 2026

Required documents:

- Letter of motivation
- Curriculum vitae incl. photo
- Proof of education and practical experience
- (If available) List of publications and PDFs of selected publications

Please submit your complete application documents to: [horizon@jsc-one.com](mailto:horizon@jsc-one.com). We look forward to receiving your application and to the possibility of working together.

For any questions, please contact:

**John Douglas Stewart**

Institutional & International Relations

JSC One

M +39 335 7600293

[jd.stewart@jsc-one.com](mailto:jd.stewart@jsc-one.com)